

13.05.20

Deutscher Amateur-Radio-Club e. V.

Bundesverband für Amateurfunk in Deutschland - Mitglied der "International Amateur Radio Union"



Redaktion Rheinland-Pfalz-Rundspruch

DF8WR

Silvia Wandernoth-Schikorr

Feldstraße 30

D-54317 Lorscheid

Telefon: (06500) 95 1 34

Telefax: (06500) 95 1 35

email: rlprundspruch@freenet.de

Rheinland-Pfalz-Rundspruch Nr. 46/2017

Themen im Rheinland-Pfalz-Rundspruch

- Weihnachtspause des Rheinland-Pfalz-Rundspruchs
 - Im Jahr 2018 führt der DARC OV Altenkirchen (K50) 2 Sonder DOK's.
 - Nachlese – SAARLORLUX-Amateurfunktag 2017
 - Petition zu neuen Rufzeichenregeln abgewiesen
 - Termine zum Vormerken
-

Weihnachtspause des Rheinland-Pfalz-Rundspruchs

Wie jedes Jahr findet eine Weihnachtspause des Rheinland-Pfalz-Rundspruchs statt.

Dies ist der letzte Rheinland-Pfalz-Rundspruch für dieses Jahr.

Ab dem 04. Januar 2018 erscheint dieser wieder wöchentlich.

Ich wünsche allen ein frohes Fest und ein gutes neues Jahr, viel Glück und Gesundheit.

73,

Silvia - DF8WR

Im Jahr 2018 führt der DARC OV Altenkirchen (K50) 2 Sonder DOK's.

Zum einen jährt sich die Gründung des OV's zum 30. mal und aus diesem Grund wurde für das Clubcall (DL0AK) der SDOK 30K50 beantragt und mittlerweile zugeteilt.

Zum 2. jährt sich zum 200. mal der Geburtstag von Friedrich Wilhelm Raiffeisen (geb. März 1818). Als einer der Ortsverbände im "Raiffeisenland" (Wirkungsbereich von F.-W. Raiffeisen) haben wir aus diesem Anlass für das Jahr 2018 das Special Event Rufzeichen DA200FWR beantragt sowie den Sonder DOK 200FWR. Dem wurde bereits zugestimmt, es liegt aber noch keine Zuteilung vor.

Zu diesem 2. Event wird es auch eine, in der Stückzahl begrenzte, Trophy geben.

Weitere Hinweise zu beiden Events findet man auf unserer Homepage unter dem Link:

<https://www.darc.de/der-club/distrikte/k/ortsverbaende/50/sonderaktionen-2018/>

sowie bei qrz.com (DA200FWR)

In dieses Event sind auch die OV'e K01, K08, K18, K41 und K47 eingebunden, da diese ebenfalls im Wirkungsbereich von F.W. Raiffeisen beheimatet sind.

73's, Jürgen, DF5WW
stv. OVV K50 und verantwortlich für DL0AK

Nachlese – SAARLORLUX-Amateurfunktag 2017

Der am 29. Oktober 2017 stattgefundene SAARLORLUX-Amateurfunktag übertraf alle Erwartungen in punkto Aussteller und Besucher. Die "Alte Näherei" platzte fast aus allen Nähten mit Besuchern aus Belgien, Frankreich, Luxemburg und Deutschland.

Eine reiche Auswahl an Amateurfunk-Geräten, neu und gebraucht, wurde von vielen Händlern und Privatpersonen angeboten.

Neben dem Info-Stand für allgemeine Amateurfunkfragen konnten der DistriktNotfunkreferent Dieter Lorig – DK4XW, und sein Kollege aus Zweibrücken – K12, Rolf Behnke – DK4XI, zahlreiche Fachfragen der Besucher beantworten. Auch Manfred Müller – DL4VAI, EMV-Referent Distrikt Saar hatte alle Hände voll zu tun mit dem Messen und Prüfen von Elektronik-Geräten. Ein Vortrag über Blitzschutz an Funkantennen und Geräten, vorgetragen von Dr. Markus Berardi – DL4VAC, fand reges Interesse.

Auch für das leibliche Wohl war in der "Alten Näherei" in Quierschied bestens gesorgt, so dass man eine sehr positive Bilanz über diese Aktion ziehen kann.

Dank noch einmal an alle Aussteller, Betreiber von Info-Ständen und Besucher, die diese Ausstellung bereichert haben. Herzlichen Dank auch an die Familien Herbert Hell – DO9GH, Renate - DK4XD und Heinz Nauertz – DK4XC, Christoph Klär – DG8VC, und viele andere Helfer die diese Veranstaltung ermöglicht haben.

Auf Wiedersehen bis zum nächsten SAARLORLUX-Amateurfunktag am Sonntag, den 04. November 2018.

Petition zu neuen Rufzeichenregeln abgewiesen

Laut einem Bericht der ARRL hat die Federal Communications Commission FCC in Washington D.C. eine Petition zur Änderung der Amateurfunk-Rufzeichenregeln zurückgewiesen.

Thomas J. Alessi K1TA hatte beantragt, Rufzeichen bestehend aus einem Buchstaben, gefolgt von zwei Ziffern, gefolgt von einem Buchstaben für Sonderklassen-Lizenznehmer verfügbar zu machen. Er führt an, dass die Nachfrage für kurze Rufzeichen größer ist als das verfügbare Angebot. Mit seinem Format würden zusätzliche 7800 vierstellige Rufzeichen zur Verfügung gestellt werden. Der Beschluß der Kommission kam in einem Schreiben vom 28. November von Scot Stone, dem stellvertretenden Leiter der Mobility Division des FCC-Büros.

"Es sind derzeit etwa fünfzehn Millionen Rufzeichen für die USA im System verfügbar, jedoch nicht in jedem möglichen Format", schrieb Stone. Hiermit wurde Alessis Petition verweigert. Stone wies auch darauf hin, dass die FCC bereits im Jahr 2010 einen ähnlichen Vorschlag abgelehnt hatte. Schon zu diesem Zeitpunkt war die Kommission zu dem Schluss gekommen, dass bereits

ausreichend Rufzeichen verfügbar waren, um für jeden Amateurfunk-Lizensierten einen akzeptablen Call bereitzustellen. Darüber hinaus sagte die FCC, dass es nicht geplant sei, das Problem erneut zu prüfen.

"Es wurden keine veränderten Umstände oder andere Gründe aufgezeigt, die eine erneute Prüfung dieser Entscheidung rechtfertigen würden", heißt es in dem Schreiben von Stone.

Termine zum Vormerken

Januar 2018	
01.-07.01.2018	Aktivitätswoche 2018
04.01.2018	Erster RLP-Rundspruch 2018
März 2018	
10.03.2018	Bergheimer Funkflohmarkt
17.03.2018	32. Funkbörse bei K33 in Oppenheim
April 2018	
07.04.2018	FUNK.TAG KASSEL
November 2018	
04.11.2018	SAARLORLUX-Amateurfunktag

- Ende Rheinland-Pfalz-Rundspruch -